



Amulet: arabe. Chacun des tubes contient des sentences du Coran.

On pourrait aisément remplir plusieurs colonnes de ce journal par l'énumération des talismans et des charmes bizarres qui ont du succès auprès de certains esprits superstitieux. Des dames élégantes portent des médaillons de verre qui contiennent un trèfle à quatre feuilles ou un petit morceau de corde de pendu. Une griffe de tigre est considérée comme un porte-bonheur ou encore un petit cochon en ivoire, en argent ou en or.

Les sorciers d'autrefois battaient monnaie en vendant des charmes. Ils armaient les archers de "sagittaires" qui permettaient de ne jamais manquer le but. Plus tard, ils fondirent pour les arque busiers des balles dont l'effet était toujours certain.

tima, la main de Fatima, personnage très vénéré des Musulmans, en raison de ses rapports avec Mahomet.

La matière dans ces mains sont faites variée selon les vertus particulières que l'on veut en tirer. Si la main est en corail elle écarte le mauvais oeil; si elle est en agate, elle apaise la soif et détourne la foudre; et ainsi de suite. Car les pierres précieuses, comme les métaux, ont, au dire des amateurs de talismans, des pouvoirs variés. C'est ainsi que le béryl augmente l'amour conjugal et guérit la lèpre. La turquoise protège dans les chutes. La coralline guérit les morsures venimeuses. La topaze dissipe la magie. Le saphir assure l'exaucement des prières. L'opale rend aimable et invisible, etc., etc.

En somme, les talismans sont universels et, pour peu qu'on y mette le prix, ils permettent d'obtenir tout ce que l'on peut souhaiter. Vous pouvez voir, parmi nos illustrations, une broche de femme algérienne, exécutée en argent et dont le travail est un beau spécimen de la joaillerie indigène. Cette broche, que l'on appelle un *Bzima*, est un gage de fidélité. La jeune épouse qui la porte se sent à jamais garantie contre les peines et les querelles.

Une pratique aussi très en faveur consiste, chez les Musulmans, à porter toujours sur soi quelques versets du Coran. C'est à cette intention que fut fait le pendentif d'étoffe brodée, ornementée de petits fragments de miroirs, et qui contient deux minces roseaux, entourés d'étoffe et dans lesquels sont enfermées, écrites sur parchemin, quelques lignes du texte sacré. Rendez-vous compte, par la cordelette qui le soutient, que ce talisman peut se fixer autour du cou, par-dessus ou par-dessous les vêtements.



Pierre de la Mecque, avec paroles du Coran.